DOSSIER DE PRENSA

10 DE JULIO DE 2007

DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN GABINETE DE PRENSA

Tlf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00

E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

Crisis industrial en la provincia de Cádiz



AMPLIA PARTICIPACIÓN

De los 1.517 trabajadores que podían ejercer su voto para refrendar el acuerdo suscrito en Sevilla lo hicieron 1.416, logrando un 93,3 por ciento de participación

La plantilla de Delphi apoya el acuerdo con el 90% de sus votos

■ CADIZ. La plantilla de Delphi en Puerto Real aprobó ayer con casi el 90 por ciento de sus votos el referéndum convocado por el comité de empresa para refrendar el acuerdo suscrito la pasada semana entre la empresa, los representantes sindicales y la Junta de Andalucía para poner fin a la crisis que planteó el cierre de las instalaciones gaditanas

A las nueve de la mañana se abrían las tres urnas instaladas en las dependencias de administración de la planta puertorrealeña para que pudieran depositar su voto los 1.517 operarios que formaban el censo

Aunque en un principio estaba previsto cerrar las votaciones a las doce del mediodía, debido a la se decidió ampliar el plazo hasta la una de la tarde. Acabado el recuento, los resultados fueron de una participación del 93,34 por ciento. Es decir, del total de operarios que podían votar ayer, acudieron 1 416

A favor del acuerdo votó el 89,40 por ciento de los empleados, es decir, un total de 1.265 personas. En contra votó el 9,26 por ciento, lo que supone 131 trabajadores: 19 lo hicieron en blanco (el 1.34 por ciento) y sólo se registró un voto en blanco.

Nada más conocer los resultados, el presidente del comité de empresa, Antonio Pina, mostró su satisfacción por el apoyo de los trabajadores a las tesis que habían defendido las cuatro secciones sindicales que forman la representación laboral en la factoría.

Además, Pina llamó la atención sobre el elevado índice de particiOTROS DATOS

Indemnizar a los eventuales. más barato

Pese a que el acuerdo firmado recoge una indemnización de 120 millones de euros (45 días por año trabajado), lo que supone una media de 75.000 euros por trabajador, las cuentas no serán igual para todos. Según explicó ayer uno de los trabajadores miembro de la sección sindical de CGT. Francisco Carretero, hay un grupo de unos 80 empleados que sólo tendrán derecho a unos 18.000 euros. Esto es así, según dijo. porque "sólo les cuentan los seis años que llevan fijos, y no los diez que trabajaron como eventuales". Igualmente, expuso que otro grupo aún más numeroso de entre 250 y 300 operarios, "sólo cobrarán unos 30.000 euros, porque llevan unos ocho años fijos, pero igualmente estuvieron diez años de eventuales". También, quiso aclarar que el acuerdo suscrito en Sevilla entre las partes, "CGT no tuvo más remedio que firmarlo, aunque estábamos en contra precisamente por el apartado de cómo quedaba el reparto de indemnizaciones y por que no estaba claro el tema de la cesión libre de carga de los activos a la Junta de Andalucía. Nos dijeron que o firmábamos o nos quedábamos fuera y no queríamos perjudicar a nadie



Las tres mesas instaladas en la factoría abrieron a las 9 de la mañana y cerraron a la una de la tarde

pación, teniendo en cuenta, según dijo, "que los más de 30 ejecutivos de la empresa no votan, y entre baias v vacaciones había casi 200 compañeros que se preveía no iban a venir a votar. Sin embargo, muchos de ellos han acudido, a pesar de que el pasado viernes hubo un grupo numeroso que ya cogió su periodo vacacional. Estamos muy satisfechos".

En ese sentido, el presidente del comité de empresa añadió que"la plantilla ha captado el mensaje; dentro de esta desgracia que supone cerrar la factoría, hemos intentado buscar la mejor salida para todos v han sabido valorar el trabajo de este comité y sus cuatro secciones sindicales

A partir de ahora, y al desaparecer la empresa en Puerto Real, Pina explicó que también lo harán las secciones sindicales como tal. Por ello, hoy se prevé que quede finalizado el trabajo preparatorio para la reunión con la Junta de Andalucía, por el que se creará una mesa negociadora con presencia de los hoy miembros del comité, pero va como afiliados de sus respectivos sindicatos.

En este sentido, el delegado provincial de Empleo de la Junta de Andalucía, Juan Bouza, se expresó ayer casi en los mismos términos. Manifestó que "tendremos que hablar con los sindicatos para ver la fecha en la que nos reuniremos, pero calculo que si no es esta semana será al comienzo de la siguiente". De hecho, hasta ayer se barajaba la fecha del día 12 como posible para sentarse a hablar de la 'hoja de ruta', que marcará el futuro de los trabajadores a partir del 31 de julio.

Una vez aprobado este acuerdo por los trabajadores, sólo queda el visto bueno de la jueza de lo Mercantil que lleva el proceso. De ser así, comenzaría la tramitación del ERE con el despido de la plantilla y la liquidación por parte de la empresa para su cierre definitivo. De esta manera se daría fin al concurso de acreedores abierto el pasado 16 de abril y a uno de los conflictos laborales más difíciles de los últimos años en Andalucía.



PENDIENTES DE LA REUNIÓN

Los cuatro sindicatos que conforman el comité y la Junta de Andalucía se reunirán en pocos días para hablar del futuro laboral

COINCIDENCIA

Sindicatos y admir... el cierre de la factoria pero reconocen que es el mejor acuerdo que podía firmarse



La participación fue numerosa y sorprendió positivamente incluso al comité de empresa

« CÁNDIDO MÉNDEZ (UGT)

"Es el mejor acuerdo, pero no el más deseable"

El secretario general de UGT, Cándido Méndez, afirmó ayer que en el caso de la factoría de Delphi en Puerto Real se ha llegado "al mejor de los acuerdos posibles, que no el más deseable". Afirmó que es, de todos modos, un acuerdo "positivo", y dijo esperar (antes de comenzar la votación) que la asamblea de trabajadores lo apoyara. Recordó que se trataba de una situación "dramática", ya que es una empresa sometida a proceso

concursal en Estados Unidos y Cádiz, y "muy complicada". Indicó que la empresa se ha comprometido a aportar 120 millones de euros para indemnizaciones, además de "hacerse cargo" de todas las deudas de la factoría, que permite que las administraciones "se hagan cargo de los activos, para que a través de éstos, poder plantear una política de recolocación" Méndez añadió que el acuerdo de Delphi "es adecuado" y manifestó que en la primera fase se enmarca el acuerdo con la multinacional, mientras que en la segunda se articula que las administraciones "hagan honor a sus compromisos y recoloquen al mayor número de trabajadores". Para el secretario general de UGT, todo ello "debe ir acompañado de una política de formación, de cualificación, puesto que para las nuevas actividades que se planteen en la zona hará falta una renovación de la cualificación de los trabajadores'

Cabaña (PSOE) "La resolución del conflicto, una mala noticia para el PP"

secretario provincial del PSOE, Francisco González Cabaña, valoró el acuerdo suscrito para poner fin a la crisis de Delphi y respondió a las críticas realizadas por el secretario general del PP de Andalucía, Antonio Sanz. Al respecto, González Cabaña aseguró que "Sanz, en lugar de expresar su alegría, continúa con su política de obstrucción, de estorbo y se dedica a poner piedras en el camino para dificultar la solución al conflicto y eso es muy lamentable porque juega con la angustia de los trabajadores y contra los intereses de la provincia". Cabaña añadió que "al PP le escuece la resolución del conflicto porque se le acaba un arma arrojadiza para desgastar al PSOE, un conflicto que ha venido utilizando desde el inicio; por eso la solución de Delphi es una mala noticia para el Partido Popular".

Caballero (IU) "La satisfacción del consejero de Empleo es irresponsable"

Izquierda Unida consideró ayer "absolutamente irresponsables" las declaraciones hechas por el consejero andaluz de Empleo, Antonio Fernández, ante el cierre de Delphi y la pérdida de 1.600 empleos directos en el sector industrial. La portavoz parlamentaria de IULV-CA, Concha Caballero, aseguró que, con independencia de las indemnizaciones que los trabajadores de Delphi vavan a recibir, la realidad es que "Andalucía pierde en total 4.000 puestos de trabajo de alta cualificación, en un sector que hasta ahora venía siendo puntero en la comunidad". Concha Caballero aseguró no entender cómo el máximo responsable de Empleo del Ejecutivo autonómico puede mostrar ninguna actitud de satisfacción, y mucho menos afirmar que se ha convertido una crisis en una oportunidad.

Loaiza (PP) "La Junta miente al decir que tendrá en su poder los activos"

El presidente provincial del Partido Popular de Cádiz, José Loaiza, aseguró ayer que la Junta "miente al asegurar que tendrá en su poder los activos cedidos por Delphi en Puerto Real", y reclamó que el consejero de Empleo, Antonio Fernández, "aclare cuál es el contenido real del acuerdo suscrito". El dirigente popular subrayó que, antes de que la Junta se haga cargo de la maquinaria y los inmuebles de la empresa norteamericana, "habrá que cumplir con los acreedo-"El Gobierno autonómico debe aclarar primero quiénes son los acreedores y cuánto se les debe pagar", añadió, subrayando que la estipulación cuarta del acta de acuerdo "dice bien claro la transmisión de la propiedad de los activos sólo se podrá producir una vez que se cumpla el convenio de los acreedores". El procedimiento, "cuyos resultados aún están por ver", matizó, puede alargarse hasta cinco meses, por lo que Loaiza afirmó que "la incertidumbre sobre el futuro económico de la Bahía está a día de hov sin resolverse'



CONCIERTO

JUGENDSINFONIERORCHESTER

10 Julio - 21 h - ENTRADA 6 €

Hotel Duques de Medinaceli Plaza de los Jazmines, 2 El Puerto de Santa María · Cádiz

Tel. 956 860 777

PROGRAMA:

Ludwig van Beethoven, Sinfonía Nr.

Anton Dyorak. Sinfonía Nr. 9 del Nuevo Mundo Patrocinan:



DIARIO DE CADIZ

Colabora

501



Anuncio de cierre de la planta de Puerto Real



Cuatro días después del acuerdo alcanzado entre Delphi y los sindicatos, los trabajadores han ratificado en referendum el documento con un 89,4



s trabajadores de Delphi formaron largas colas, durante la mañana de ayer, para ejercer su derecho al voto en el referéndum sobre el acuerdo con Delphi.

La plantilla ratifica el acuerdo suscrito entre Delphi y el comité

El 89,4 por ciento de los trabajadores dieron el visto bueno al documento firmado por los sindicatos

De los 1.517 trabajadores con derecho a voto en la factoria votaron si al acuerdo un total de 1.265

PACO LÓPEZ/INFORMACION

Después de que el pasado jueves los representantes de los trabajadores y la dirección de Delphracanzasen un acuer le sobre la cri-sis abierta como consecuencia de la decisión de la multinacional norteamericana de cerrar la planta y despedir a la plantilla y de que los propios trabajadores solicitavarios días para estudiar los ñana de ayer la plantilla suscribió en referéndum los términos del

logró aver un respaldo del 89,40 por ciento, según informó el pre-sidente del comité de empresa, Antonio Pina.

Delos L517 empleados con derecho a voto, se emiñeron un to-tal de I.416 votos, siendo la participación del 93,34 por ciento de la plantilla. De esos votos, uno resultó nulo, mientras que 1.265 fueron a favor (el 89,40 por ciento). 131 en contra (el 9,26 por ciento) v 19 en blanco (el 1,34 por cien-

Por su parte. Pina manifestó que "dentro de nuestra desgracia es lo mejor que se podía hacer (en SIGUE EN SUSPENSIÓN DE PAGOS

Delphi rompe un acuerdo en EEUU por valor de 2.500 millones de euros

El fabricante estadounidense de componentes para automóviles Delphi anunció ayer la ruptura de un acuerdo con un grupo de inversores que tenían previsto inyectar 3.400 millones de dolares (unos 2.500 millones de euros) en la empresa, que se encuentra en suspensión de pagos. La principal causa de la ruptura de esta acuerdo es la salida de este grupo del fondo de inversión Cerberus Capital Management, que en mayo pasado anunció la adquisición de una participación del 80,1% en Chrysler por un importe de 5.500 millones de

Delphi ya avanzó el pasado nies de abril que esperaba que Cerberus saliera del consorcio inversor. En todo caso, la multinacional con sede en Troy (Michigan) avanzó que espera alcanzar a finales de este mes un acuerdo para recibir una inyección financiera de un grupo de inversores, en el que no estará incluido Cerberus.

Asimismo, la compañía indicó que la ruptura del acuerdo con el grupo inversor no afectará a sus planes para levantar la suspensión de pagos a finales de este año. Delphi cerró los cinco primeros meses del año con unas pérdidas netas 473,5 millones de euros.

referencia al acuerdo) y así lo han reconocido nuestros compaño ros", por lo que quiso manifestar su agradecimiento al resto de la

Según el acuerdo, Delphi pagará en concepto de indemnizaciones unos 120 millones de euros, puesto que se plantea llegar a los 45 días por año trabajado con un tope máximo de 42 mensualidades

El acuerdo contempla además la cesión a la Junta de Anda'ucía o a quien ésta designe de los acti-vos de la factoría -terrenos, naves y maquinaria-, cuantificados en unos 170 millones de euros.

Tras la rúbrica del documento, el consejero de Empleo de la Junta, Antonio Fernández, realizó unas declaraciones mostrando su satisfacción por los términos del acuerdo, que no gustaron al res-to de partidos políticos. De esa manera, la portavoz par-lamentaria de IULV-CA, Concha

por ciento de los votos. De esta manera, la plantilla da el visto bueno a una solución al conflicto que pasa por el desembolso de la empresa de 120

millones de euros para indemnizaciones, así como la cesión a la Junta de Andalucía de todos los activos de la planta valorados en 170 millones de euros.



Las votaciones se prolongaron casi hasta las 13.00 horas de ayer en la planta

Caballero, calificó aver como "absolutamente irresponsables" las declaraciones de Fernández ya que, con independencia de las indemnizaciones que los trabaja-dores vayan a recibir, "la realidad es que Andalucía pierde en total 4.000 puestos de trabajo de alta cualificación, en un sector que hasta ahora venía siendo puntero en la comunidad"

Caballero aseguró no entender cómo el máximo responsable de Empleo del Ejecutivo autonómi-Antonio Fernández "puede mostrar ninguna actitud de satis-facción, y mucho menos afirmar que se ha convertido una crisis en una oportunidad"

A su juicio, el resultado de la "pésima gestión realizada por el Gobierno andaluz" desde que la multinacional anunciara su intención de cierre "se ha traducido tan solo en la pérdida de esos 4.000 empleos (sumados los 1.600 directos más los 2.500 correspondientes a contratas e industria auxiliar), y la pérdida además de una opción clara de futuro laboral para miles de jóvenes, vecinos de cualquiera de los 14 municipios de la Bahía de Cádiz, a quienes también afectará el cierre de la fábrica portorrealeña"

Finalmente, anunció que el grupo parlamentario de IULV-CA presentará una iniciativa en la Cámara autonómica para que el titular de Empleo explique los de-talles concretos de las actuaciones de la Junta de Andalucía, desde el anuncio de cierre por parte de la multinacional el pasado mes de

Por su parte, el presidente pro-vincial del PP, José Loaiza, señaló que "mientras la Junta ofrece una visión triunfalista del acuerdo alcanzado, lo único cierto es que se va a destruir empleo y se va a engrosar las insoportables cifras del paro en la provincia.

Asimismo criticó que el Gobierno autonómico permanezca impasible mientras avanza la descapitalización de la Bahía. Por ello, Loaiza anunció que solicitará la comparecencia urgente del consejero de Empleo en el Parla-mento andaluz. "El consejero debe aclarar que Delphi se cierra y qué se ha pactado, y reconocer que el acuerdo perjudica a muchas familias que directamente no eran empleados de Delphi, así

como a los intereses de la Bahía. Además, el presidente provincial del PP asegura que la Junta miente al asegurar que tendrá en su poder los activos cedidos por Delphi y exige conocer el conte-nido real del acuerdo suscrito.

Loaiza subraya que, antes de que la Junta se haga cargo de la maquinaria y los inmuebles de la empresa, "habrá que cumplir con los acreedores. Así, el Gobierno autonómico debe aclarar prime ro quienes son los acreedores y cuánto se les debe pagar

"La Junta está instalada en la autocomplacencia pero, en reali-dad no ha resuelto la crisis", dice Loaiza, quien ha instado al consejero de Empleo a que admita que "únicamente se garantiza la indemnización de 20 días por año trabajado y reconozca que se ha cedido los intereses de Delphi al aceptar una compensación glo-bal de 120 millones, una cantidad insuficiente para cumplir con todos los trabajadores y poder ofrecer indemnizaciones de 45 días por año trabajado"

El PSOE afirma que al PP le "escuece" la resolución del conflicto

INFORMACIÓN

El secretario provincial del PSOE, Francisco González Ca-baña, defendió ayer el "esfuerzo realizado" por la Junta y el Go-bierno central con Delphi y lamentó que al PP "le escueza la resolución del conflicto", lo que achacó a que "pierden un arma arrojadiza para desgastar al PSOE".

González Cabaña destacó el trabajo realizado por la Junta y el Gobierno central, "que desde el primer día han estado volcados en la resolución del conflic-to laboral que afectaba a 4.000 familias gaditanas en la Bahía de Cádiz".

Asimismo, manifestó que el secretario general del PP-A, Antonio Sanz, "en lugar de expresar su alegría, continúa con su política de obstrucción, de estorbo y se dedica a poner piedras en el camino para dificultar la solución al conflicto y eso es muy lamentable porque juega con la angustia de los trabajadores y contra los intereses de la pro-

Además, aseguró que "al PP

le escuece la resolución del conflicto porque se le acaba un arma arrojadiza para desgastar al PSOE, un conflicto que ha venido utilizando desde el inicio, incluso manipulando a las familias como ocurrió con el caso de la mujeres de los trabajadores que aparecieron en folletos del PP".

González Cabaña reiteró que la Junta de Andalucía "ha sido el mejor aliado de los trabajadores" y añadió que "como han dicho los representantes laborales y sindicales y hasta el propio presidente del comité de empresa, la multinacional no se ha ido de rositas como pretendía, ya que ha tenido que asumir un coste superior a los 550 millones de euros, dejando además los ac-tivos disponibles para que puedan instalarse con rapidez otras iniciativas empresariales"

Asimismo, el dirigente socialista manifestó que "para alfom-bra roja, la que le puso el PP a la privatización de astilleros, Alta-dis y Telefónica o la barra libre para el desfalco de la Zona Franca por parte de simpatizantes y amigos del PP".

UGT cree que el acuerdo es "positivo" aunque "no el más deseable"

INFORMACIÓN

El secretario general de UGT, Cándido Méndez, afirmó ayer que en el caso de la factoría de Delphi en Puerto Real se ha llegado "al mejor de los acuerdos posibles, que no el más deseable". Afirmó que es, de todos modos, un acuerdo "positivo". Recordó que se trataba de una

situación "dramática", ya que se trata de una empresa sometida a proceso concursal en Estados Unidos y Cádiz, y "muy compli-cada". Indicó que la empresa se ha comprometido a aportar 120 millones de euros para indemnizaciones, además de "hacerse cargo" de todas las deudas de la factoría, que permite que las administraciones "se hagan cargo de los activos, para que a través de éstos, poder plantear una po-lítica de recolocación".

Méndez indicó que el acuer do de Delphi "es adecuado". Ma-nifestó que en la primera fase se enmarca el acuerdo con la multinacional, mientras que en la segunda se articula que las Administraciones "hagan honor a sus compromisos y recoloquen al mayor número de trabajado-

Para el secretario general de UGT, todo ello "debe ir acompañado de una política de formación, de cualificación, puesto que para las nuevas actividades que se planteen hará falta una renovación de la cualifica-

ción de los trabajadores". Por otra parte, Méndez fue preguntado acerca de las subvenciones que se otorgan a las empresas que luego cierran. En este sentido, explicó que en Eu-ropa se constituyó un fondo, de 500 millones de euros, para ayudar a los trabajadores que sufren las "deslocalizaciones", si bien precisó que "no son suficientes". Recordando lo que dijo el 1

de mayo, defendió que hay que "establecer mecanismos de pre-vención y reparación de deslo-calizaciones", que en el caso de Delphi "ha sido adecuado, aunque hay un comportamiento so-bre todo inmoral de una multi-